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Madame	  la	  Présidente	  du	  CHSCTD76,	  	  

Mesdames	  et	  Messieurs	  les	  membres	  du	  CHSCTD76	  

Nous	  aurions	  pu	  parler	  des	  masques,	  de	   leur	  composition	  douteuse,	  de	   leur	  distribution,	  
de	   leur	  renouvellement	  après	   les	  vacances	  d’automne,	  de	  leur	   lavage	  laissé	  aux	  frais	  des	  
agents,	  de	  l’approvisionnement	  des	  masques	  transparents	  pour	  les	  personnels	  signant	  ou	  
de	   langue,	   de	   la	   fatigue	   et	   de	   la	   respiration	   ou	   même	   un	   Président	   de	   la	   République	  
souhaite	   un	   masque	   différent,	   ou	   encore	   des	   remarques	   orales	   d’agents	   de	   l’ARS	   ou	  
médicaux	  préconisant	  le	  port	  du	  masque	  chirurgical,	  

Nous	   aurions	   pu	   aborder	   de	   nouveaux	   gestes	   professionnels	   engendrant	   des	   risques	  
musculo-‐squelettiques,	  

Nous	   aurions	   pu	   parler	   de	   consignes	   aberrantes,	   à	   certains	   endroits	   concernant	   le	  
télétravail	   sur	   son	   lieu	   d’affectation	   plutôt	   que	   sur	   son	   domicile,	   de	   l’équipement	  
personnel	  des	  agents	  pour	  le	  télétravail,	  

Nous	  aurions	  pu	  aussi	  aborder	  la	  question	  du	  nombre	  de	  remplaçants	  pour	  les	  personnels	  
malades	  ou	  en	  cas	  contact	  et	  donc	  à	  l’isolement.	  

Nous	  aurions	  pu	  parler	  du	  jour	  de	  carence,	  de	  la	  pressurisation	  des	  personnels,	  de	  tous	  les	  
personnels,	  	  

Nous	   aurions	   pu	   parler	   …	   mais	   à	   quoi	   bon,	   car	   tout	   cela	   aurait	   du	   être	   anticipé	   par	  
l’Institution,	  uniformisé	  sur	  le	  territoire	  …	  mais	  pendant	  ce	  temps,	  l’augmentation	  du	  point	  
d’indice	   est	   mise	   de	   côté,	   le	   saupoudrage	   des	   heures	   d’AESH	   via	   les	   PIAL	   ne	   choque	  
personne	  et	  passe	  à	  la	  trappe,	  les	  difficultés	  sur	  le	  mouvement	  des	  personnes	  et	  l’arrêt	  du	  
paritarisme	  oublié,	  le	  manque	  de	  personnel	  également	  et	  nous	  en	  passons	  …	  	  

Bref,	  nous	  l’avons	  déjà	  dit	  en	  CHSCTA	  Normandie,	  …	  tout	  va	  bien	  …	  et	  le	  Ministre	  Joyeux	  
peut	  se	  féliciter	  de	  cette	  rentrée…	  qui,	  nous	  vous	  le	  rappelons	  laissera	  des	  traces,	  celles	  de	  
la	   COVID	   19	   comme	   nous	   pouvions	   le	   prévoir,	   mais	   surtout	   celles	   d’un	   mépris	   de	  
l’Institution	  qui	  met	  ses	  agents	  dans	  des	  conditions	  de	  travail	  inadmissibles,	  non	  sereines	  
et	  in	  sécurisantes.	  

	  


